
英驻广州文化教育领事谈留学 PDF转换可能丢失图片或格式

，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/211/2021_2022__E8_8B_B1_

E9_A9_BB_E5_B9_BF_E5_c107_211221.htm 主持人：大家好，

访谈活动即将开始。英国驻广州总领事馆文化教育处领事邝

舒岚女士将做客21CN教育频道，与广大网友在线畅谈有关英

国文化、英国留学等等话题。请大家关注。 主持人：OK，嘉

宾已经到来，大家有关于留学，英国文化等话题可以提问。

主持人：我们先介绍一下我们的嘉宾：邝舒岚女士（Christine

Skinner）英国驻广州领事馆文化教育领事英国文化协会广州

办公室主任2002年7月上任主管英国文化协会在广州的所有工

作，包括艺术、科技、教育推广、教育改革/合作、考试、公

关、企业关系等领域。过去10多年一直在英国文化协会工作

，除中国外，也曾在南美工作过。来广州前在英国文化协会

曼切斯特办公室负责社会、民主、法律等方面的事务。 主持

人：希望今天邝女士可以给大家解决一些出国留学的问题，

主要是面对英国的。 Christine Skinner：大家好！很高兴能够

来到21CN聊天室与大家一起交流！ 主持人：从2003年11月开

始，由英国文化协会主办的“Real UK”系列活动在我国拉开

序幕，随着活动在上海、广州、重庆、北京等城市的展开，

有越来越多的人对这个活动予以关注并产生兴趣。你能介绍

一下，该项活动进行的情况吗？在广州地区的情况如何？

Christine Skinner：这次活动是全球举办的，今天有700多名学

生参加。这个活动的目的是让学生可以体验人生之旅，同时

可以有机会去到英国拜访，不过应该说这是一个难度很大的

竞赛，但是这些学生的素质很高，让我们很惊奇。 主持人：



刚才我们说到这次RealUK活动吸引了大量的中国年轻人，他

们对此非常感兴趣，非常有兴趣去了解英国和英语。现在我

们想知道英国的年轻人对中国有些什么了解呢？ Christine

Skinner：在英国，对中国感兴趣的越来越多的人越来越多，

不光是年轻人，还有其他的人士。世界很关注中国，越来越

多人想了解中国。年青人的确很想了解中国，在英国不同的

学校都开了中文课程，而且在四所特别出名的大学都开设中

文课程，同时很多中学也开了中文课程。我们预计未来5年内

将有超过500间中学会开设中文课程。 主持人：看来中文对英

国的吸引力也在增大啊。下面我们在把这个话题回到RealUK

活动中来。我们想了解这个活动是否只是想把中国留学的方

向吸引到英国去？ Christine Skinner：这个活动的一个结果让

中国学生了解英国，也愿意到英国读书。通过这个活动，这

些学生可以更了解英国。 主持人：下面我们来回答网友的几

个问题。我们一个网友XXX，听说明年英国要涨学费，那么

具体明年要涨多少？ Christine Skinner：那真是一个好问题。

其实我们没有收到这方面确切的信息，而且每个学校的收费

都不一样的，在政策上是没有提高学费。不过大家的关注都

是正常的，但在英国读书并不贵，特别是研究生，因为只需

花费一年的时间就可以完成，可以说硕士课程是非常物有所

值的。 主持人：我们现在想了解一下去英国如何选择学校和

专业？ Christine Skinner：很多学生往往听信某人的意见，但

这并不是最佳的方式。英国高等学校很多，不是有名气的大

学才是最好的，往往有些专业很好的会在一些没有什么名气

的的大学，我们有这么一个网站（教育官方网站），里面有

各种各样的信息，建议网友多查查里面的东西，如艺术、教



育等，而不一定是商科。 主持人：我们再来回答一下一个网

友的问题，什么年纪去英国较为合适？ 现在这位网友是37岁

，他担心自己的年纪已经偏大了。 Christine Skinner：37很年

轻，正是学习的好时机。英国很倡导终身学习，大学都非常

欢迎这种学生，而且人们会发现这类所谓的“大龄学生”在

各个大学都会有，或许你还会发现班上还有类似的同学。 主

持人：网友还有一个这样的问题，一年的研究生学习有用吗

？ Christine Skinner：虽然授课式的硕士课程一般只有一年，

但非常强化，时间和内容非常紧密。所以到英国学习，并不

是一件轻松的事情，学习压力是非常大的。同时，英国的硕

士硕士课程的教学质量是全世界都非常出名的。 主持人：我

们想再请邝女士再总结一下英国的教育有哪些特色？

Christine Skinner：首先最重要的是，英国所提供的教育，在

全世界都会得到认可；其次，英国的教学是非常实用，所以

大公司都非常欢迎这种学生。因为英国的制度很完善，各个

大学都在不同程度的适合中国的大学生，而且物所有值。另

外，英国是英语的故乡，这是学习正宗英文最好之处。 主持

人：刚才ChristineSkinner说到在英国读书的人物有所值。近几

年，不少中国学生都已经结束了他们在英国的学习回到国内

，我们请ChristineSkinner给这些学生一点建议! Christine

Skinner：现在因为越来越多的中国学生到英国，同时也有更

多的中国学生回到中国工作。这个圈子越来越大。他们将会

有更多共同的语言。我们有一个校友网，欢迎大家的参加。 

主持人：有一位搞教育的网友问，在英国，教育是否是作为

一种产业来经营？在中国，教育是一个公众的事业，不是作

为一个产业来经营的，请问一下在英国教育是怎么来开展的



。 Christine Skinner：英国的教育是独立的，虽然资金来自于

政府。政府不会从中经营，只会指引。大学可以自己去决定

运作。英国只有一所是私立大学，私立的才会考虑经济收入

。所有的政府大学都是非营利性，所以这些大学都不会有很

多资金。 主持人：现在我们展望一下英国的教育，是否有意

向和中国的教育有些什么合作，现在是否有些什么具体的举

措？ Christine Skinner：这个可以谈谈目前华南地区，我们所

进行的合作。在华南我们和不同的合作伙伴，我们很关注他

们自己的改革。中国在改进中小学的英文就已经有许多政策

，在这方面英国是有许多经验可以帮助改进的。还有，其他

一些方面，英国会有许多好的资源，如评估，学校的运作，

进一步发展校长的经营水平等，也是有合作的空间。还有职

业教育领域，这个合作也是很广的。 主持人：OK，我们在做

这次访谈的时候，我们不光是自己准备了一些问题，和网友

在线所提的问题，我们还开设了留言板，里面有很多网友提

出的问题。我们先来问一下有关于文化产业方面的，英国

在04年有计划加强与中国的文化交流吗？ Christine Skinner：

我们正在做计划，叫做艺术家项目 ，目前已经有两个中国艺

术家到英国访问。 主持人：具体是艺术交流方面中国和英国

有些什么具体的交流？ Christine Skinner：我们今年会做一个

电影节，还会做一个流行音乐节。 主持人：现在有一个网友

问，欧洲大陆某些国家的学校是免学费或者只是收少量学费

的？英国比较起来有优势吗？ Christine Skinner：呵呵，这个

问题很有趣。我不是很了解那些国家为什么会这样，这可能

是这些国家的政府有关。我也曾经谈过，这些学校对学生的

关注和学生的教学质量是不一样的，对学生的照顾是不一定



有保证。 主持人：每年都有很多中国人去英国留学，现在我

们请Christine介绍一下有哪些渠道可以去英国留学，哪种申请

更方便一些？ Christine Skinner：基本是两种，要么自己去，

要么找中介，找中介的话要注意中介的质量。其实不通过中

介，自己申请也可以，这是容易，我们的网站上可以有这些

信息，可以直接向学校提出申请。 主持人：现在很多学生家

长都在努力为学生争取出国机会，我们请Christine为这些家长

提一些建议! Christine Skinner：首先，建议家长做好功课，做

好最好的选择，到我们的官方网站，凡是关于我们的信息都

可以查得到。第二，在到英国之前，尽可能先把自己的英文

学好，英文越好越能尽快适合英国的学习。 主持人：有位网

友比较关注英国的中小学教育体系。能不能请Christine介绍一

下？ Christine Skinner：也是一个很有意思的话题，但要完全

回答好的话，可能要几篇学术论文才可以了。总体来说，中

国的中小学生的压力比较大，但在英国，中小学是鼓励学生

的团队学习的，所以学生会比较积极一些，比较主动，自己

去获取知识。 主持人：现在有个网友问，你们会组织或建议

中国的小学生去英国交流学习吗？ 也包括中学生？ Christine

Skinner：其实我们基本上每年都有组织厦令营的活动，双方

都有，而且中英两国学生的数字都在扩大。在这当中，包括

了中学和小学生。 主持人：中国的新年就快到了，我们可否

请Christine在中国的新年到来的时候为我们21CN的网友留几

句话! Christine Skinner：新年快乐，希望大家都非常愉快！ 主

持人：非常感谢Christine在繁忙的公务中，抽空来到我们

的21CN聊天室。 Christine Skinner：谢谢大家！有机会的话，

我会再和大家一起交流！ nbsp； 


